

Medienmitteilung vom 24. August 2023

Jedes Velo zählt!

Zum Schulanfang ruft Velafrica zu einer grossen Velospendenaktion im Bezirk Dietikon und Umgebung auf. Die Spendenvelos aus der Schweiz erleichtern Menschen in Afrika den Weg zur Schule oder zum Markt und helfen beim Transport von schweren Lasten.

Seit Anfang Jahr hat die Berner Nonprofit-Organisation Velafrica bereits über 15'500 Velos in sieben Länder in Afrika exportiert, wo sie Menschen den Alltag erleichtern. Der Bedarf an Spendenvelos aus der Schweiz ist ungebrochen hoch. Gerade im Grossraum Zürich fehlen aktuell mehrere hundert Velos, um die Nachfrage der Partnerbetriebe decken zu können. Velafrica ruft deshalb Bewohner:innen der Gemeinden des Bezirks Dietikon und Umgebung auf, ungenutzte Velos zu spenden.

Wer zu Hause ein Fahrrad hat, das nicht mehr in Gebrauch ist, kann ihm ein zweites Leben in Afrika schenken. Dort sind die Velos für die Menschen von grossem Wert, denn sie sichern den Zugang zu Arbeitsplätzen, zur Schule und zu Gesundheitszentren. Eine Velospende ist ganz einfach: Rund 400 Sammelstellen in der ganzen Schweiz nehmen die Velos gratis entgegen, im Bezirk Dietikon beispielsweise am SBB-Gepäckschalter am Bahnhof Schlieren oder bei e-motion e-Bike Welt in Dietikon. Weitere Abgabestellen in der Region sind auf der Website von Velafrica aufgeführt: www.velafrica.ch/velospende

Jedem Velo seine Bestimmung

Vor dem Export werden die Spendenvelos repariert. Dabei kann Velafrica auf die Unterstützung von über 30 sozialen Betrieben der Arbeitsintegration und Institutionen im Massnahmenvollzug in der ganzen Schweiz zählen. Die Arbeit rund ums Velo stärkt damit stellenlose Menschen, bietet Lehrinhalte für Jugendliche und ist eine sinnstiftende Tätigkeit für Menschen im Justizvollzug.

Nach der Reparatur exportiert Velafrica die Fahrräder in sieben Länder in West- und Ostafrika. «Bei unseren Partnern vor Ort sind Mountain- und Tourenbikes besonders beliebt, da die Strassen in vielen Regionen oft nicht geteert sind», sagt Mats Gurtner von Velafrica. «Wir nehmen jedoch alle Typen von Velos entgegen und solche in schlechtem Zustand demontieren wir zu Ersatzteilen.»

Medienkontakt

Moira Lansdell, Velosammlung Velafrica, moira.lansdell@velafrica.ch, T 031 529 38 55
Bildmaterial zum Download finden Sie unter folgendem Link: www.velafrica.ch/medien

Velafrica in Kürze

Velafrica verbindet seit 30 Jahren Integrationsarbeit in der Schweiz mit Entwicklungszusammenarbeit in Afrika. Die Organisation sammelt ausgediente Velos, lässt sie in sozialen Einrichtungen hierzulande instand stellen und exportiert sie danach zu Partnern in Tansania, Burkina Faso, Madagaskar und weiteren Ländern. Über 300'000 Schweizer Occasionsvelos erleichtern den Menschen bereits den Zugang zu Bildung, Märkten und Spitälern. Durch den Aufbau von Velozentren entstehen Jobs und Ausbildungsplätze rund ums Velo. www.velafrica.ch